

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7049

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y contestados, conservando el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

VIERNES 8 DE MAYO 1885.

EXPOSICIÓN DE PEST.

El emperador y rey de Austria inauguraron solemnemente la Exposición de Pest.

El príncipe imperial y su esposa, todos los individuos de la imperial familia que se hallaban en Pest, el cuerpo diplomático, los ministros húngaros, los altos funcionarios de la corte, las autoridades militares y civiles, las delegaciones de las universidades y de la Academia, todas las corporaciones de la ciudad, y gran número de altos personajes, vistiendo traje nacional de gala, han asistido á esta ceremonia.

Multitud inmensa llenaba todos los departamentos de la Exposición.

El príncipe imperial, protector de la Exposición húngara, pronunció una alocución en la que hizo resaltar la importancia de esta empresa. Dijo que la Exposición probaba los progresos realizados en todos los ramos por Hungría, y pidió al emperador permiso para abrirla.

Contestando el emperador al príncipe imperial, pronunció un discurso por medio del cual consignó el placer que sentía presenciando solemnidad tan importante.

Añadió que la Exposición era una prueba del impulso tomado por la nación húngara.

Luego rogó á Dios que bendijera la empresa, y declaró inaugurada la Exposición.

Tras presidente del Consejo de ministros, dió las gracias al emperador.

Al izarse el pabellón húngaro se echaron á vuelo las campanas y la multitud prorrumpió en entusiastas aclamaciones.

EL PINTOR LOCO.

De una correspondencia de París copiamos lo siguiente:

América Gil ha muerto loco ayer en Charentón.

Los horribles sufrimientos del infeliz pintor le hicieron hallar otro mundo que el de su vida.

El desgraciado loco dejó un nombre que vive en la historia de la caricatura contemporánea, habiendo creado un género original, que tuvo un momento de gran popularidad. Sus obras, el Egipto y el La Nouvelle France, son obras agudas y chispeantes contra los hambres del 16 y 24 de mayo.

Al América Gil se le veía un alma que se afanaba en la atención de la caricatura, y de la indegred y chistoso en extremo, amante del trabajo y entusiasmado por el arte que con tanto talento practicaba. Desgraciadamente, la monomanía de la fortuna

grande y rápida (la locura del millón) se apoderó de él, hasta que un día, en 1880, fué hallado en un campo por unos aldeanos de las inmediaciones de Bruselas, estupefacto de hambre y frío.

Algunos amigos lo condujeron á París, haciéndole entrar en Charentón, donde asiduos y eficaces cuidados le devolvieron la salud física é intelectual; pudiendo dedicarse nuevamente á sus trabajos ordinarios.

En 1882 pintó un lienzo para el salón, con este irónico *esprit* que le caracterizaba representando *Un loco*. La impresión que recibió al ver su cuadro mal situado, en sitio alto y apartada galería, afectó nuevamente su razón de tal modo, que al día siguiente tuvo que ser nuevamente conducido á Charentón, de donde no volvió á salir.

El célebre caricaturista nació el 17 de octubre de 1840 é hizo sus estudios artísticos en la Escuela de Bellas Artes y en el taller de Leleux.

EL PINTOR BERNARDIZ.

La pintura española está de duelo. Hoy día se ha perdido un representante, Bernardo Ferrandiz, falleció el domingo en Málaga tras larga y penosa enfermedad.

Nacido en Valencia, donde inició el brillante movimiento pictórico que se desarrolló en la ciudad del Turia, después de recorrer diversos puntos y visitar el extranjero, llevó su estrellá á desempeñar una cátedra en la Escuela de Bellas Artes de Málaga, estableciéndose con este motivo en esta población, donde poco á poco fué creando una escuela que hoy figura de manera brillante al lado de las demás de España.

Sus cuadros de costumbres valencianas si han sido reputados en lo que se refiere al procedimiento artístico, no han tenido igual pensamiento y expresión. En Francia y en Inglaterra fueron más apreciados que en España misma, que es la colección de sus obras que se ha conservado en los museos de las ciudades y otros lindos cuadros de Ferrandiz han sido adquiridos por el Estado.

A pesar de sus tres exposiciones, un desdichado que no ha viajado á todas las Exposiciones. Recordamos en la de 1874 una escena de chiquillos jugando á las soldadas; en la de 1878, un paisaje de la costa de Valencia; en la de 1884, un cuadro de un paisaje de la costa de Valencia. Ferrandiz era un hombre de gran talento y de gran disciplina, y admiramos el nuestro.

EL CONFLICTO ANGLORUSO.

Cámara de los comunes.—Sesión de la noche última.

El primer ministro Gladstone en la sesión celebrada por la Cámara de los Comunes de Inglaterra, dice que á consecuencia del acuerdo adoptado por Rusia é Inglaterra de continuar en Londres las negociaciones sobre la cuestión de la frontera rusoafghana, es preciso poder consultar á oficiales conocedores del asunto. Añade que al efecto el gobierno ha dado orden al general Lumsden y al coronel Stewart, que como es sabido han recortido el Herat, de que vengán inmediatamente á Londres para asesorar al gobierno.

Telegrafían de Copenhague que se aseguraba, había el rey de Dinamarca aceptado la mediación para resolver el conflicto entre Inglaterra y Rusia.

NOTICIAS DE CANARIAS.

Santa Cruz de Tenerife 6 (por el cable de la Compañía Nacional Española).—Ha llegado á esta capital el académico francés Sr. Bouquet de Grye, quien se propone hacer varios estudios científicos en esta isla, comisionado al efecto por su gobierno.

Uno de ellos consiste en rectificar la situación geográfica de la isla, utilizando al efecto el cable que nos une con Gádiz y Senegal.

También hará observaciones barométricas en el pico de Teide.

HIGIENE.

El doctor Veritas aconseja á sus lectores lo siguiente para la presente quincena:

«Cada año tiene más aplicación en nuestro país el dicho aquel de *hasta cuando de Mayo...* que nos legaron los antiguos, y del que casi no nos acordamos ni aun para mentarlo.

La primavera que estamos corriendo ya tiene de tal modo que el hombre, y si no fuera por temor de que se desmintiese el calendario jurado, que ya estamos en pleno mes de Marzo, ó que hemos retrogrado á la estación invernal.

Veán, pues, nuestros lectores con cuanto fundamento aconsejábamos la prudencia, en eso de mediar de ropa y cercenar abrigos.

La precipitación de un momento en este punto les ha costado caro á muchos, y juzgan por el crecidísimo número de enfermos que existen en la isla, que el mayor número de dolencias de origen catarral.

No nos cansaremos de repetir: guardese el abrigo interior hasta que

el tiempo se haya fijado definitivamente, y no se precipinda del sobre todo desde el caer de la tarde en adelante.

El régimen debe ser moderado y mixto, esto es, hacer uso indistintamente de carnes y verduras, absteniéndose de especiados y en general de los platos demasiado estimulantes.

De frutas, las naranjas y las fresas convienen por lo general á toda clase de personas, excepción hecha de las rematadamente nerviosas ó de las que padecen del estómago, sobre todo las que sufren dispepsias ácidas.

Deben proscribirse de la mesa el queso y las grasas. En cuanto al café y licores, se usará de ello moderadamente.

Cuando el tiempo mejore y se fije, los niños deberán salir de casa de mañana, de ocho á once.

De esta hora en adelante el sol se hará incómodo á no tardar.

Vigílese á los pequeños y recójaseles y aislaseles de los demás de su edad, y en general de todo el mundo en cuanto les vean sus padres ó maestros con los primeros síntomas del sarampión, que hoy reina epidémicamente en nuestra ciudad.

A las madres les diremos que no incurran en la sanchez de juntar á los demás niños sanos con el sarampiñoso, en la creencia de que todos absolutamente han de padecer por necesidad esta exantema. Nada es más falso que esto: son muchos los niños que llegan á hombres sin haber pasado por sus horcas caudinas. Por lo tanto, recomendamos allí donde haya un sarampiñoso el aislamiento absoluto del enfermo y si es posible, sacar de la casa á los demás niños, empleando las medidas de desinfección que aconseja el médico de cabecera.

Noticias generales.

La exportación de vinos de Italia ha bajado, no sólo para Francia, sino también para el resto de los países. En Enero y Febrero último únicamente alcanzó la exportación total 252.976 hectolitros, siendo así que en iguales meses del año anterior se elevó á 639.804 hectolitros.

En cambio la importación ha aumentado de 11.162 á 62.568 hectolitros.

Sobre el valle de Sagunto, la provincia de Valencia, se ha originado una epidemia de sarampión, que ha causado ya un gran número de víctimas en esta capital.

Ya no es sólo uno de los valles que han sufrido de esta enfermedad, sino que se ha extendido á las acequias en que se mataron los pe-